

Los ministros se reúnen en Consejo

La situación de Barcelona preocupa al Gobierno seriamente

Primo de Rivera, Barber y otras personalidades conferenciarán en Madrid con Alhucemas, para ilustrar al presidente

(POR TELEFONO)

Madrid, 17

AL ENTRAR

Poco antes de las cinco de la tarde empezaron los ministros a llegar a la Presidencia para celebrar el anunciado Consejo. El primero en llegar fué el ministro de Fomento, quien manifestó que estaba muy satisfecho con el resultado de la tasa del azúcar.

Agregó que los inspectores han presentado ocho denuncias contra otros tantos comerciantes, a los que se les impondrá la correspondiente multa.

El ministro de Hacienda declaró que llevaba varios expedientes, entre ellos uno sobre la exacción de derechos del título del marquesado de González Tablas.

El general Aizpuru manifestó que no tenía noticias que confirmaran o desmintieran oficialmente la muerte de Abd-el-Krim.

El ministro del Trabajo dijo que llevaba cinco proyectos de ley de alguna importancia, pero que ignoraba si habría tiempo para aprobarlos todos.

El duque de Almodóvar manifestó que había vuelto a conferenciar con el gobernador de Barcelona, quien le manifestó que no ocurría novedad y que seguía haciendo gestiones cerca de obreros y patronos para solucionar la huelga de transportes.

El ministro de Gracia y Justicia dijo que iba a someter a la aprobación de sus compañeros el proyecto sobre tenencia indebida y uso de armas.

Los demás ministros nada de particular dijeron.

LA NOTA OFICIOSA

El Consejo, que comenzó después de las cinco de la tarde, terminó a las nueve y media, facilitándose de lo tratado y acordado en él la siguiente nota oficial:

«El Consejo, a propuesta del ministro de Gracia y Justicia, aprobó el proyecto de ley elevando a la categoría de delito la tenencia indebida y uso de armas sin la correspondiente licencia.

El Gobierno, como en Consejos anteriores, examinó la situación creada en Barcelona por la acción terrorista y la huelga de transportes, y se enteró con satisfacción de las últimas noticias de Marruecos.

También acordó autorizar al ministro de Hacienda para que lea en las Cortes varios proyectos de ley concediendo créditos extraordinarios, en su mayoría propuestos por el Gobierno anterior.

A propuesta del mismo ministro se aprobaron dos proyectos de reales decretos modificando los preceptos de las ordenanzas de Aduanas y determinando el valor de los delitos y faltas de contrabando y defraudación.

A propuesta del ministro de Gracia y Justicia se aprobaron varios expedientes de concesión de indulto.

De Guerra se aprobó uno sobre la realización de varias obras, y anunciando concurso para adquisición de terrenos para construir un cuartel en Cádiz.»

AMPLIACION

Según las referencias particulares de los ministros, el Consejo de ayer careció de interés político.

Los ministros cambiaron impresiones sobre la marcha de los debates parlamentarios y convinieron en reconocer que hay motivos para que el Gobierno se muestre optimista en lo que afecta a la política del Parlamento.

De política no se habló más, pasando luego los consejeros a ocuparse de Marruecos y Barcelona.

Los ministros de Estado y de la Guerra dieron cuenta de los telegramas enviados por el alto comisario con noticias que el Consejo estimó satisfactorias.

Las concentraciones enemigas son pequeñas y están muy alejadas de nuestras líneas.

Por otra parte, las gestiones políticas van por buen camino, y son numerosos los indígenas de las cabilas de Beni-Tuzin, Beni-Ullex y Tensamán que solicitan nuestro perdón y se presentan a someterse en la oficina de Tafersit.

Hoy el alto comisario irá a Tetuán con el general Castro Girona, pero antes reci-

birá al moro Dris-Ben-Said, quien después de entrevistarse con el ministro de Estado vuelve a Marruecos a desempeñar su cargo y a ponerse a las órdenes del señor Silvela.

La mayor parte del tiempo fué invertida en el examen de la situación de Barcelona.

Las noticias que tiene el Gobierno son contradictorias, pues por una parte se asegura que la huelga sigue en igual estado, mientras que por otra se afirma que hay probabilidades de que el conflicto se solucionase del lunes al martes.

De todos modos, el Gobierno ha ordenado al gobernador civil señor Barber para que hoy, aprovechando la calma del domingo, venga a Madrid para que personalmente le informe de la verdadera situación.

También han sido llamados el capitán general marqués de Estella y otras personalidades barcelonesas, con las que el marqués de Alhucemas quiere conferenciar, toda vez que desea aclarar algunos puntos que aparecen oscuros, para poder contestar a los senadores y diputados que tienen anunciadas interpelaciones sobre la situación de Barcelona.

El presidente está advertido de la campaña que sobre este particular piensan desarrollar las minorías regionalistas de ambas Cámaras.

El proyecto sobre tenencia indebida de armas fué aprobado sin discusión. Este proyecto, que castiga esa tenencia con la pena máxima de seis meses de arresto, será leído el martes en el Senado.

El ministro de Fomento empezó a exponer su proyecto sobre ferrocarriles.

Como el asunto es muy complejo, se acordó seguir su examen en el próximo Consejo.

El día en Navarra

Pamplona 16 (11 n.)

NUOVO TEATRO

El próximo día 6 de julio se inaugurará el nuevo teatro construido en el Ensanche y que llevará el nombre de Olimpia.

Nos aseguran que el nuevo coliseo es precioso, reuniendo además todas las condiciones de comodidad y lujo necesarias.

UNA DESGRACIA

Comunican de Sengari que en aquel pueblo ha ocurrido una sensible desgracia.

La niña de seis años de edad Juana Fonseca se encontraba jugando con un hermanito suyo en una cuadra. La niña tuvo la mala ocurrencia de liarse a la cintura el ronzal de un mulo. La bestia se espantó y salió de la cuadra, arrastrando largo trecho a la niña, que resultó horriblemente destrozada.

DISGUSTO ENTRE LOS JAIMITAS

Se nota gran disgusto entre los jaimistas por haber protestado el señor Errea en el escrutinio del distrito de Estella la elección de su correligionario el señor Irujo.

Parece ser que los jaimistas celebrarán una reunión, en la que acordarán la expulsión del señor Errea.

UN ACCIDENTE

Esta mañana, un tablero del Mercado estando en su labor tuvo la desgracia de producirse una grave herida en el vientre, de la que fué curado en el Hospital.

La política y sus aledaños

El señor Bergamín tiene la gripe y tose fuerte

Y el Gobierno no hace cuestión de Gabinete la concesión del suplicatorio para procesar a Berenguer

(POR TELEFONO)

Madrid, 17.

POLITICO ENFERMO

Se halla en cama a causa de un resfriado y una afección gripal, el ex ministro conservador señor Bergamín.

ROMANONES AL CAMPO

Ayer tarde marchó al campo, de donde regresará el lunes, el conde de Romanones.

CAUSA QUE SE SOBREESE

Se ha confirmado que el Supremo de Guerra y Marina ha acordado el sobresellamiento de la causa instruida a raíz del convoy a Tizza.

EL GOBIERNO Y LAS RESPONSABILIDADES

Ayer tarde se aseguraba en los círculos políticos, que había razones más que suficientes para creer que el Gobierno desistiría de su propósito de hacer cuestión de Gabinete la concesión del suplicatorio para procesar al general Berenguer.

Hubo personas prestigiosas en la política que aseguraban que es ya un hecho que el Gobierno ha desistido de tal propósito.

En cambio, los elementos ministeriales afirmaban lo contrario y sostenían que el Gobierno tiene ligada su vida a la cuestión de las responsabilidades.

EL PROCESO ARAUJO

Por informes particulares sabemos que el nuevo comandante general de Melilla, señor Martínez Anido, se ha dirigido al Supremo de Guerra y Marina en consulta sobre si la causa instruida por la rendición de Dar-Quebdani, en julio de 1921, y los hechos que de ella se derivaron, causa en la que está encartado como principal responsable el general Araujo, ha de ser vista en única instancia en el Supremo, o si por el contrario, ha de verse en Consejo de guerra ordinario.

El general Aguilera le ha contestado diciendo que la causa se verá en Melilla, en Consejo de guerra de oficiales generales sin perjuicio de que luego sea revisada por el Supremo de Guerra y Marina.

LA INDUSTRIA NACIONAL

A las seis de la tarde se celebró en la Presidencia del Consejo y bajo la dirección del señor Sánchez Toca, la Junta de Protección a la industria nacional.

LOS INTERESES AGRICOLAS

Ayer siguió la asamblea de las Cámaras Agrícolas de España.

El señor Matesanz pronunció un breve discurso y se aprobaron las conclusiones séptima, octava y novena.

Se trató de la prohibición de importar maíz y se convino en celebrar una reunión de representantes agrícolas y parlamentarios para acordar los medios conducentes a la consecución de las aspiraciones de la clase.

Se acordó pedir al Gobierno facilidades para la exportación de vinos y aceites, exponiendo su opinión sobre el particular los representantes de las comarcas vitícolas y olivícolas.

Por último, se habló de la creación del Banco Agrario, que tiene gran interés para los labradores humildes, los cuales podrán obtener créditos con facilidades para mejorar los medios de producción.

EL GOBERNADOR DE BARCELONA A MADRID

De madrugada, el ministro de la Gobernación ha dicho a los periodistas que esta tarde, llamado por el Gobierno, llegará a Madrid el gobernador civil de Barcelona, señor Barber, para informar al marqués de Alhucemas y a él de la verdadera situación de la ciudad condal.

—Este viaje—dijo el duque de Almodóvar—no tiene otro alcance que éste, y yo les rogaría que no le den la importancia que no tiene. El señor Barber hace este viaje aprovechando la calma del domingo y después de informarnos se reintegrará inmediatamente a su puesto.

LA ACTUACION DEL SUPREMO DE GUERRA Y MARINA

Ayer, como sábado, celebró reunión el pleno del Consejo de Guerra y Marina, para despachar expedientes de ascenso y otros de trámite.

—En la semana próxima se verá la causa seguida contra el capitán Dapena, para el que el fiscal pide 19 años de prisión.

Se acusa a dicho capitán del delito de negligencia en el cumplimiento de su deber durante los sucesos de Julio de 1921.

—Aun cuando nada se ha dicho oficialmente, se sabe que el Alto Tribunal militar ha dictado sentencia absolutoria en la causa instruida, por irregularidades administrativas, contra varios jefes y oficiales del Depósito de la remonta de Eoiza.

Búscase representante experto venta tuberías y accesorios metalúrgica en general. Ofertas: Lista Correos de ésta, F. WZISS.

Vendo con urgencia

VARIOS MUEBLES Y COLCHONES. GENERAL JAUREGUI, 16, primero

Pedid en todos los ultramarinos

Achicoria
MARCA
"El chimbo"

Para reuma, enfermedades de piel y nervios

Baños de San Juan

AZCOITIA - LOOLA
Temporada: 1 de JULIO a 30 SEPTIEMBRE

Interesante

Para comprar artículos de cristal, copas, vasos, etc., nadie tan barato como en la ESTRELLA DE CRISTAL, San Martín, 46.

Escuela industrial de Saumur

prepara A. & O. y carreras industriales. Expide el diploma de ayudante de ingeniero mecánico.

Doctor Larre

Nariz, Garganta y Oídos. —Consultas de diez a doce y de tres a cinco. Plaza de Guipúzcoa, 9, 1.º — Teléfono 26-48

Se venden

dos perros de caza, "Setter", de 3 años y 18 meses, a toda prueba. Razón: San Francisco, letra E, segundo izquierda derecha.

ELIXIR ESTOMACAL
de Saiz de Carlos (STOMALIX)
Es recetado por los médicos de las cinco partes del mundo porque tonifica, ayuda a las digestiones y abre el apetito, curando las molestias del ESTÓMAGO É INTESTINOS
el dolor de estómago, la dispepsia, las acedias, vómitos, inapetencia, diarreas en niños y adultos que, á veces, alternan con estreñimiento, dilatación y úlcera del estómago, etc. Es antiséptico.
De venta en las principales farmacias del mundo y en Serrano, 30, MADRID, desde donde se remiten folletos á quien los pida.